



創立 1984.7.10／認証 1984.8.6
33 國際ロータリー第2660地区

大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閣園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：大閣園
会長：山崎修一／幹事：津野友邦／SAA：木村和雄
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：<http://rc-osaka-tsurumi.jp/>



本日の例会

〈第1524回〉 2016年8月23日(火) 本年度第5回

卓話

私の仕事PART10

担当：発会員

■ロータリーソング
町に灯を

■ランチタイムミュージック
浜辺の歌

次回の例会

8月30日(火)

次回卓話

五代友厚と奉仕の心

五代友厚研究家（「ジャメ・ヴェ」販売促進プロデューサー）
余頃聰（よごろあきら）氏

担当：秀島会員

前回の報告

会長インフォメーション <PRESIDENT INFORMATION>

会長：山崎修一

命なき変化、命ある変化、命吹き込む変化

過去2回で、強さの源泉である変化対応力の二つの要素、スピードと最高レベルについてお話をしました。「最高レベルに最短時間で到達しよう！」と考えて動くことが変化対応力の強化につながります。

さて今回は、変化そのものについてメスを入れてみます。大げさですが、変化と命の関係、です。

今、私の目の前にあるこのコップを思い切り床にたたきつけたとしましょう。コップは粉々に割れてしまします。これは形が「変化」したことを意味します。しかし、コップは自ら意思でなく他からの力でしか変化することができません。「命なき変化」です。

逆に植物は自らの力で水や養分を吸い取り、光合成を行い、花を咲かせ、実を結んでいきます。だから植物には命があると言われます。「命ある変化」すなわち成長をするのです。

問題は、「うちの社員は言われなければ動かない」と愚痴をこぼす経営者が非常に多いという点です。「命なき変化」を「命ある変化」に変えるにはどうすればいいのでしょうか。

一つの答えは「命吹き込む変化」をしかけることです。

例を挙げましょう。1年前、ある新しいお客様である老舗中堅企業の月次会議に参加したところ資料が60ページもありました。その労力と時間は相当なものでした。しかし、そのほとんどは会議でも使いませんし、私もなぜ必要なのか理解に苦しました。総務に確認したところ、なんと「従来からそうしていたので」という答えが返っていました。

社長曰く、「これがうちの風土、一事が万事、この根本の風土を改善するためにあなたに来ていただいたのです」。そこで、私は月次会議資料を10ページに絞ること、また真に必要なら明確な理由をもって追加すること、を要求しました。

当初は不安だ、問題だと多くの議論がありましたが、1年たった今、ほぼ12～15ページ程度で推移しています。効率が向上したのはもちろんですが、それ以上に大事なことは、資料の各ページには意味があり、その意味を参加者全員が理解したことです。資料に命が宿ったのです。10ページを目指したことがまさに「命を吹き込む変化」をしかけた一つの例なのです。

今回、奉仕活動の絞り込みをしたのも同様の意図があります。一つ一つの奉仕の意味を確認し、より命を吹き込むための議論をしていただきたいと思います。

会員増強・新クラブ結成推進月間

大阪鶴見ロータリーカラーテーマ「変化対応 実験年度」

幹事報告

幹事：津野友邦

本日10時より会長・幹事で鶴見区長及び鶴見警察署長にご挨拶に行ってまいりました。

※本日例会終了後理事会

8月 9日(火)、16日(火)は休会です

20日(土) さつまいもPJ第4回水やり・除草

27日(土) 地区財団セミナー

30日(火) ガバナー補佐訪問

※8月ロータリーレートは102円/\$です。

※本日ガバナー月信を事務局より全会員にメール配信いたします。

※ホタルの夕べ家族例会の御礼としてヘンリーさんのご令嬢様よりゼリーを頂戴しました。



ロータリー財団委員会 委員長：田中信明

本日8月2日現在で、ご寄付いただいた方々が31名中22名となり有難うございました。残り9名に方々にもご協力をお願いするつもりです。10月末までには全員のご協力を頂ければ助かります。



国際奉仕委員会

委員長：佐藤俊一

2016～17年度第一回国際奉仕委員会出席報告

1. 「人道奉仕のためのグローバル補助金の申請ステージ」について

地区ロータリー財団委員会 宮里唯子委員長より説明がありました。

大阪鶴見ロータリークラブとしては将来、台北華朋ロータリークラブと一緒にフィリピンで共同事業を行う可能性について補助金が利用できるかどうか検討してはどうでしょうか。

2. 講演会「シリアの現状と国際奉仕」と題して元米山奨学生、ほか通訳としてシリアのダマスカス大学出身の2名のシリア青年よりシリアの歴史と文化、シリアの代理戦争、シリアの難民問題の順で話がありました。

戦争前のシリアは広範囲な腐敗と貧困と高い失業率にあり、アラブの春に端した反政府抗議運動にシリア政府の残忍な弾圧が行われ、それが国内だけの争いにとどまらず、政府側にはイラン、ロシア、中国などが加担し、反政府側にはサウジアラビア、トルコ、ヨルダンなどの国が加担し代理戦争の様相をおび、その混乱に乗じてISISが一部の地域を支配し、しかもかれらはシリア人ではなく外国人がしめており、シリアの国家が崩壊している中で、一番被害を被っている人民が犠牲となっている。47万人の犠牲者と90万人の負傷者といわれている。また戦争によりシリア国内の難民は約760万人、国外に約400万人にのぼっている。

このような悲惨な状態でロータリアンとしてなにができるかということですが、教育の機会を失った子供の援助や女性の職業支援などの目的のNPO組織「Syrian Hands」の紹介がありました。

3. 国際大会：韓国ソウル報告とアトランタ大会のPR
来年はロータリー財団100周年になり財団発祥の地であるアトランタにぜひ参加してほしいとのことでした。

別件報告

大阪鶴見ロータリークラブ創立30周年記念講演会に講師として話いただいた、元ロータリー財団国際親善奨学生でフォトジャーナリストの渋谷敦志氏が写真集「回帰するブラジル」を発刊しました。

リオのオリンピックが始まり、ブラジルについての思いを新たにしていただければと思います。

NIKONIKO箱

¥38,000.- 累計 ¥142,000.-

山本(良)会員 卓話の担当です。谷会員にお願いしました。楽しみです。

谷 会 員 本日、卓話担当です。「会長インフォメーション」がなくなり、溜まっています。ゆっくりとお昼寝してください。

水間会員 皆さんと仲良し子良しになってから25年も経ったようです。今後も仲良くしてやって下さい。

笛野会員 今年も無事、結婚記念日を迎えられそうです。早くも16年経ちました。見限ることなく付き合ってくれた妻にひたすら感謝です。

鳥居会員 久々の例会出席で申し訳ありません。プラハ、ウィーン、ブダペストに行ってました。

佐藤会員 暑中お見舞い申し上げます。孫が骨の病気の為4回目の阪大病院に入院しました。院内でアキレス腱を切って入院中の阪神西岡選手に会い、阪神ファンの孫はサインをもらったうえ、病室にまでお見舞してもらい彼のバットとグローブを頂きました。孫は大感激でした。

木村会員 暑中お見舞い申し上げます。

出席報告

(8月2日 1523回)

会員数 (内出席規定免除 10名)	31名	ビジター	0名
出席会員	21名中 15名	ゲスト	0名
出席免除会員	10名中 7名	出席総数	22名
出席率 22/28	78.57%	前々回 7/12 M/U	0名
		修正出席率	85.71%

卓話

何故7月13日だったのか?

講師:谷 康平 氏

担当:山本良一会員

【措置入院】あまり耳慣れない言葉がメディアに登場しております。7月26日未明神奈川県相模原市で発生したあの大惨劇の犯人が、かつて【措置入院】させられていたとの事です。

措置入院とは、精神疾患に特有の入院形態で「本人は勿論保護者などの同意が無くとも、《自傷他害の畏れ》がある場合、精神保健指定医2名以上の判断が一致すれば、都道府県知事の命令で、指定病院に無理やり入院させる事できる」という入院形態で、一つ適応を誤ると重大な人権につながってしまいます。

全国で約32万人が精神科病床に入院されていますが、ご自分の意思での任意入院が55%、家族の同意で入院が可能になる医療保護入院が44%と、これら二つで99%となって、先ほどの措置入院率は僅か0.5%。但し、精神科入院は平均在院日数がやっと300日を割ったばかりで、まだまだ長期入院が一般的なのです。

今回の犯人は極短期間で退院していたと報じられています。診断した指定医に判断ミスがあったのか、又は犯人が意図的措置入院になるべく振る舞ったのか? いずれにしても、来春の医療系国家試験で必出の項目になってしまいました。

さて【7月13日】ですが【第24回参議院通常選挙の結果】と大きな関係があります。即ち、与党が大勝して

憲法改正が可能な状況になってしまった事が、直接的な引き金なのです。何かというと【第125代日本国天皇明仁陛下が《生前退位》のご意向であらせられる】事を、参院選直後の7月13日水曜日午後7時のNHKニュースが報じたのです。民放なら、その中身は極論すると全てお笑いのようなのですが、腐ってもNHKが午後7時のニュースのトップで伝えた限り宮内庁の検閲を受けての報道である事は間違ひありません。とすれば、これはまさに【今上陛下の大御心】なのです。女性天皇問題・女系天皇問題、そして女性宮家創設問題など、全て棚上げにして【憲法改正にまっしぐら】に対して、昨年の歌会始におかれても陛下は『夕やみのせまる田に入り穏りたる稻の根本に鎌をあてがふ』という御製をおつくりになられました。他の皇族の方々は、お題の《本》を文字通り《book》と解釈してお歌を詠まれていたのですから、陛下の御製だけが異彩を放っており、周りの人の中では侃々諤々の議論が生じたのも当然といえるのではないでしょうか!

大東亜戦争(米国から見るとThe Pacific War=太平洋戦争、更に世界的視点で見ると第2次世界大戦)後、戦勝国から数多押付けられたにもかかわらず【憲法】だけ文句言っているのは少し変なのです。相続税押し付けで親族の不和が起こり、学校給食押し付けで生活習慣病が溢れかえり、3S政策押し付けでものを考えられないようにされているのに、憲法にだけいちやもんをつけるのはなんか変なのです! 不敬を承知で大御心を計らせて頂くとすれば、【もう少しやる事があるのではないか?】というメッセージのように聞こえます。因みに、8月8日月曜日に、陛下直接お言葉をお伝え下さいます!

猛暑が続いておりますが会員の皆様ご自愛下さいますように。

会員増強詳細報告 2016年8月 会員増強のアイデアを広げる

ありがとうございます
Gracias
Merci OBRIGADO
THANK YOU
Gracias ありがとうございます
감사합니다 Danke Grazie

たちの尽力を称えあい、ロータリーへの情熱を人びとに伝える絶好の機会です。

ジョン F. ジャームRI会長の会員増強用ビデオを例会で上映することをお勧めします。このほかにも、新会員を迎える、現会員の参加を促すために役立つリソースが数多くあります。このようなリソースを活用することで、入会候補者を見つけ、入会を促進できます。その一つ、入会候補者に配布できるロータリーの新しいパンフレット「自分にできること 今日からはじめよう」もぜひご活用ください。8月中は、このパンフレットを通常の20%引きでご注文いただけます(数量限定)。

重要なのは、入会者が活発にクラブに参加することです。通常、新会員はロータリーへの入会に対して意欲的ですが、同時に会員として何ができるのかという点も関心を持っています。そこで、「新会員歓迎キット」を配布し、メンター(アド

ありがとうございます
8月は会員増強・新クラブ結成推進月間です。これまでの皆さまのご協力に感謝いたします。今月は、私

バイスや相談に乗る先輩会員)を指定し、現会員との交流を促すことで、新会員のやる気を高めていきましょう。このほか、「新会員オリエンテーション: ロータリーでの第一歩を踏み出してもらうために」にも多くのヒントが記載されています。

また現会員による積極的な参加の促進は、健全な会員組織の発展に欠かせないだけでなく、入会したいと思われるクラブになる上でも重要です。「クラブの健康チェック」と「会員増強のための評価ツール」を活用し、会員が満足できるクラブを築きましょう。「会員増強ガイド: 地域にあった計画を立てよう」は、長期戦略を立てる上で役立つ資料です。

会員報告書を活用することでクラブの傾向が把握できることをご存知ですか? 「会員報告書の手引き」(英語)をご参照いただき、会員報告書の活用をご検討ください。

今月、そしてそれ以降も、「Proud Member」のロゴが入ったウインドウステッカーを購入してロータリアンとしての誇りを示し、「Proud Member」のロゴをご自身のソーシャルメディアに掲載しましょう。



ロータリーソング

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー